

CAMEROUN

## LES ACTIVITÉS DU COMITÉ INTERNATIONAL DE LA CROIX-ROUGE



Organisation impartiale, neutre et indépendante, le Comité international de la Croix-Rouge (CICR) a la mission exclusivement humanitaire de protéger la vie et la dignité des victimes de conflits armés et d'autres situations de violences et de leur porter assistance. Le CICR s'efforce également de prévenir la souffrance par la promotion du droit et des principes humanitaires universels. Basée à Yaoundé depuis 1992, la Délégation régionale du CICR pour l'Afrique Centrale couvre le Gabon, la Guinée équatoriale, Sao tomé-et-Principe et le Cameroun.

Au Cameroun, le CICR déploie des programmes de protection et d'assistance pour les personnes et les communautés touchées par les conséquences des conflits et violences armées qui affectent les régions de l'Extrême-Nord et celles du Nord-Ouest et Sud-Ouest, souvent en collaboration avec la Croix-Rouge Camerounaise (CRC), son partenaire opérationnel privilégié.

## PROTECTION

#### Protection des Liens Familiaux

- Les familles de 328 personnes disparues ont été recontactées dans le cadre du suivi de leurs dossiers.
- 65 Messages Croix-Rouge ont été collectés et 25 distribués aux membres de familles séparées.
- 11 messages collectés auprès de personnes privées de liberté visitées hors du Cameroun transmis à leurs familles au Cameroun.

#### Visite détention

 Donation d'un kit (1) constitué de matériel de football, aux prisons principale et centrale de Kondengui.

# RESPECT DU DROIT ET DES PRINCIPES FONDAMENTAUX

- Conformément à son mandat le CICR a poursuivi la recherche et la consolidation d'un dialogue bilatéral et confidentiel avec tous les porteurs d'armes. 582 membres des forces armées et de sécurité (militaires, gendarmes, policiers) ont été formés au droit international humanitaire et au droit international des droits de l'homme. 01 officier supérieur des forces de défense camerounaise a participé à une session de formation à San Remo en Italie.
- Une cinquantaine d'officiers et sous-officiers ont été formés en tant qu'instructeurs en droit international humanitaire (DIH) et droit international des droits de l'homme (DIDH).
- 285 responsables académiques et membres de la coalition des ONG internationales ont été sensibilisés sur le droit international humanitaire, sa mise en œuvre nationale et sur l'intérêt de son intégration dans les enseignements.
- 1'044 leaders communautaires, autorités civiles et religieuses, membres de la société civile et des associations de femmes et de la jeunesse et même encore des membres des communautés affectées par les violences armées ont été sensibilisés au mandat du CICR à l'Extrême-Nord, au Sud-Ouest et au Nord-Ouest.

### Photo de couverture :

À Bamenda, dans le Nord-Ouest du Cameroun,le CICR vient en aide aux personnes déplacées en raison des affrontements armés dans le big Babanki à travers des donationsd'articles ménagers de première nécessité et des denrées alimentaires.

## EAU ET ASSAINISSEMENT

- 35'857 personnes ont bénéficié d'un meilleur accès à l'eau potable en milieu urbain et rural dans l'Extrême-Nord et le Sud-Ouest.
  1'500 personnes ont bénéficié de la
- construction d'un forage pastoral (1) et d'un parc de vaccination (1) à l'Extrême-Nord.
  54 personnes, membres des comités d'eau
- ont bénéficié de formations pour la gestion, l'entretien et la maintenance des ouvrages et infrastructures construits ou réhabilités.
  552 personnes déplacées ont accès à de
- meilleures conditions d'hygiène et d'assainissement grâce à la construction de latrines d'urgence dans l'Extrême-Nord.
  centres de santé dans le Sud-Ouest et le
- Nord-Ouest ont vu leurs infrastructures améliorées.



Des femmes prononçant des prières de remerciements près des ouvrages d'accès à l'eau potable construits par le CICR à Dougmo 1 dans l'Arrondissement de Makary - Région de l'Extrême-Nord

# \*

## **SOINS DE SANTÉ**

- 81'376 patients, dont 33'394 enfants de moins de 5 ans, ont bénéficié de soins de santé dans 12 centres de santé soutenus par le CICR.
- 17'722 femmes enceintes ont bénéficié de consultations prénatales.
- 26'298 enfants souffrant de malnutrition ont été dépistés et pris en charge dans les 12 centres de santé soutenus par le CICR.
- 16'443 enfants de moins de cinq ans ont été vaccinés.
- 987 patients des centres de santé soutenus par le CICR ont été réorientés vers les hôpitaux pour une prise en charge secondaire.
  503 patients dont 74 blessés par arme à feu ont bénéficié de soins financés par le CICR dans 12 hôpitaux.
- 2'470 femmes ont accouché dans des centres de santé soutenus par le CICR.
- 20 patients du Programme de Réadaptation Physique (PRP) ont bénéficié d'appareillages dont 18 à « Associated Rehabilitation Center of Handicapped (ARCH) » de Buea et 2 au Centre National de Réhabilitation des Personnes Handicapées (CNRPH) de Yaoundé.

- 916 personnes dont 306 membres de famille des personnes portées disparues ont bénéficié des services du programme Santé Mentale et Soutien Psychosocial (SMSPS) du CICR.
- 10'694 personnes ont été sensibilisées sur le programme SMSPS dans les structures de santé soutenues par le CICR.
- 390 victimes de violences dont 22 de violences sexuelles ont bénéficié de prise en charge dans les centres de santé soutenus par le CICR.
- 136 personnels médicaux ont été sensibilisés sur la protection de la mission médicale.
- 05 personnes victimes de violences sexuelles ont reçu une aide financière d'urgence.

## SÉCURITÉ ÉCONOMIQUE

- 340'645 tonnes de vivres constituées de riz, d'huile, de sel et de niébé ont été distribuées à 2'619 ménages soit 15'714 personnes, dans le cadre de l'assistance en ration alimentaire dans les localités de Maltam, Kolofata, Blangoua et Kouyapé (Extrême-Nord).
- 2 ateliers de formation et sensibilisation ont été organisés pour 25 personnes, dont des volontaires de la Croix-Rouge Camerounaise (CRC) et des agents sanitaires sur le protocole national de prise en charge de la malnutrition aiguë couplé à la stratégie de promotion de l'Alimentation du Nourrisson et du Jeune Enfant (ANJE).
- 114'138 tonnes de vivres constituées d'huile, de sel, de niébé, de riz et de supercéréale (CSB+) ont été distribuées à 2'348 ménages ayant des enfants atteints de malnutrition aiguë pour améliorer leur statut nutritionnel dans les formations sanitaires d'Ouzal, Mozogo et Tolkomari à l'Extrême-Nord.
- 700 articles de biens essentiels de ménage ont été distribués à 25 familles dans la région de l'Extrême-Nord.
- 1 formation sur la sécurité économique (planification et suivi de projets) a été organisée au profit de 17 volontaires de la Croix-Rouge Camerounaise.
- 297 tonnes de semences vivrières composées de riz, de maïs, de niébé, de gombo, et de sorgho ont été distribuées à 13'000 ménages vulnérables dans les régions de l'Extrême-Nord, du Nord-Ouest et du Sud-Ouest. Parmi eux, 10'808 ont également reçu un transfert monétaire.
- 182 ménages vulnérables ont reçu un transfert monétaire pour lancer des activités génératrices de revenus, dans les régions de l'Extrême-Nord et du Centre.
- 148 ménages ont reçu un soutien financier pour répondre à leurs besoins essentiels dans la région du Nord-Ouest.
- 20 groupements de producteurs céréaliers dans les départements de Mayo Sava et Mayo Tsanaga à l'Extrême-Nord du Cameroun ont reçu une batteuse de riz pour réduire les pertes post-récolte et ainsi améliorer leur production céréalière.

- 5 motos tout-terrain ont été données aux équipes de vaccination du MINEPIA pour améliorer leur mobilité et l'accès à un service vétérinaire de qualité et de proximité.
- 36 équipements et matériels de bureau ont été donnés au MINADER et à l'IRAD dans le cadre du soutien des processus de maintenance variétale et de production des semences de base dans la région de l'Extrême-Nord du Cameroun.



## COOPÉRATION AVEC LA CROIX-ROUGE CAMEROUNAISE (CRC)

- Le CICR a contracté une assurance pour la prise en charge de 1'000 volontaires de la CRC en cas d'accident dans l'exercice de leur activité CR.
- 25 responsables des comités CRC du Sud-Ouest ont renforcé leur capacité à analyser leur contexte, identifier et gérer les risques, pour un accès plus sûr aux bénéficiaires.
- 22 représentants des branches CRC du Mayo Danay ont été formés sur le montage des projets communautaires à Yagoua.
- 02 rencontres transfrontalières impliquant 18 responsables du Comité départemental du Logone-et-Chari (CRC) et de la Croix-Rouge du Tchad (CRT) ont été organisées à Kousseri et N'Djaména dans le cadre des activités de préparation et de réponse aux urgences.
- 03 Comités départementaux de l'Extrême-Nord (Mayo Sava, Mayo Tsanaga et Diamaré) ont effectué des missions de supervision dans leurs comités d'arrondissement respectifs pour les soutenir dans leur fonctionnement et leurs opérations de réponse aux urgences.







